
ANALYSE DES INONDATIONS DE LA MI-JUILLET 
DANS LA VALLEE DE LA VESDRE.  
 
Avant-propos 
En tant que météorologue verviétois, les événements tragiques qui ont 

concerné notre ǊŞƎƛƻƴ ŜƴǘǊŜ ƭŜ мо Ŝǘ мр ƧǳƛƭƭŜǘ нлнмΣ ƳΩƻƴǘ ǇǊƻŦƻƴŘŞƳŜƴǘ 
ǘƻǳŎƘŞΦ /ΩŜǎǘ ŘƻƴŎ ǘƻǳǘ-à-Ŧŀƛǘ ƴŀǘǳǊŜƭƭŜƳŜƴǘ ǉǳŜ ƧΩŀƛ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎ ŎŜ ƳƻŘŜǎǘŜ 
travail qui rassemble des études intéressantes et des faits qui ne peuvent être 
ou très difficilement contestés. La grande majorité des informations que vous 
trouverez dans ce document provient de personnes compétentes dans leur 
ŘƻƳŀƛƴŜ ŘΩŜȄǇŜǊǘƛǎŜ Ŝǘκƻǳ ŘŜ ǎƻǳǊŎŜǎ ƻŦŦƛŎƛŜƭƭŜǎΦ [Ŝ ōǳǘ ŘŜ ŎŜƭǳƛ-Ŏƛ ƴΩŞǘŀƴǘ Ǉŀǎ 
de mettre la responsabilité sur une personne ou sur un service en particulier 
Ƴŀƛǎ ǎǳǊǘƻǳǘ ŘΩŀǇǇƻǊǘŜǊ ŘŜǎ ŜȄǇƭƛŎŀǘƛƻƴǎ ǊŀǘƛƻƴƴŜƭƭŜǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ 
impactées mais aussi et surtout de garder une trace indélébile pour les 
générations futures, un tel drame ne doit et ne peut plus se reproduire malgré 
son caractère exceptionnel.  
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1. LA PREVISION  

 
- Notifications EFAS/Copernicus 
 
[ΩEuropean Flood Aware-ness System (EFAS), une agence européenne de 
ǇǊŞǾŜƴǘƛƻƴ ŘŜǎ ƛƴƻƴŘŀǘƛƻƴǎΣ ŞƳŜǘ ǳƴ ǇǊŜƳƛŜǊ ōǳƭƭŜǘƛƴ ŘΩŀƭŜǊǘŜ ŀǾŜǊǘƛǎǎŀƴǘ ŘΩǳƴ 
ǊƛǎǉǳŜ ζ ŘΩƛƴƻƴŘŀǘƛƻƴǎ ŜȄǘǊşƳŜǎ η ǎǳǊ ƭΩ!ƭƭŜƳŀƎƴŜ Ŝǘ ƭΩŜǎǘ ŘŜ ƭŀ .ŜƭƎƛǉǳŜΦ 
/ƻƳƳŜ ƭΩŜȄǇƭƛǉǳŜ [ŀǳǊŜƴǘ 9ǎŎƘŜƴŀǳŜǊΣ ǳƴ ŎǊŞŀǘŜǳǊ ŘŜ ǎƻŦǘǿŀǊŜ ǉǳƛ ǎΩŜǎǘ ƭƛǾǊŞ Ł 
ǳƴ ǊŜƳŀǊǉǳŀōƭŜ ǘǊŀǾŀƛƭ ŘΩŀƴŀƭȅǎŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ŎƛǊŎƻƴǎǘŀƴŎŜǎ ŀȅŀƴǘ ǇǊŞŎŞŘŞ ƭŀ 
ŎŀǘŀǎǘǊƻǇƘŜΣ ƭΩ9C!{ Ŝǎǘ ƴŞŜ ŘΩǳƴ Ŏƻƴǎǘŀǘ Υ ƭŜǎ ŘǊŀƳŀǘƛǉǳŜǎ ƛƴƻƴŘŀǘƛƻƴǎ ŘΩŀƻǶǘ 
2002, qui avaient causé la mort de 110 personnes et fait plus de 10 milliards 
ŘΩŜǳǊƻǎ ŘŜ ŘŞƎŃǘǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ ōŀǎǎƛƴǎ Řǳ 5ŀƴǳōŜ Ŝǘ ŘŜ ƭΩ9ƭōŜΣ ǎΩŜȄǇƭƛǉǳŀƛŜƴǘ ǘǊŝǎ 
ƭŀǊƎŜƳŜƴǘ ǇŀǊ ζ ǳƴ ƳŀƴǉǳŜ ŘŜ ŎƻƘŞǊŜƴŎŜ Ŝǘ ŘŜ ŎƻƭƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ ŜƴǘǊŜ ƭŜǎ 
ŘƛŦŦŞǊŜƴǘŜǎ ŀƎŜƴŎŜǎ ƳŞǘŞƻǊƻƭƻƎƛǉǳŜǎ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜǎ ηΦ [Ω9C!{ ŀ ŞǘŞ ŎǊŞŞŜ ǇƻǳǊ ȅ 
remédier. En 2011, elle a été intégrée au programme de gestion des situations 
ŘΩǳǊƎŜƴŎŜ /ƻǇŜǊƴƛŎǳǎ 9a{ όŜƳŜǊƎŜƴŎȅ ƳŀƴŀƎŜƳŜƴǘ ǎŜǊǾƛŎŜύΦ 

" ƭŀ ǎǳƛǘŜ ŘŜ ƭŜǳǊ ŘŞŎƻǳǾŜǊǘŜ Řǳ мл ƧǳƛƭƭŜǘΣ ƭŜ ǎȅǎǘŝƳŜ ŘΩŀƭŜǊǘŜ /ƻǇŜǊƴƛŎǳǎ 9a{ 
envoie une première notification pour une situation exceptionnelle dans le 
bassin du Rhin. Ce sont ensuite 24 notifications qui sont envoyées, pour divers 
ŎƻǳǊǎ ŘΩŜŀǳ Ŝǘ ǊŞƎƛƻƴǎ Řǳ ōŀǎǎƛƴ Řǳ wƘƛƴ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ aŜǳǎŜΦ /Ŝǎ ƴƻǘƛŦƛŎŀǘƛƻƴǎ ǎƻƴǘ 
transmises par e-mail aux partenaires régionaux. Elles contiennent le nom du 
coǳǊǎ ŘΩŜŀǳ Ŝǘ ǳƴ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜ ǎŞǾŞǊƛǘŞ ŜȄǇǊƛƳŞ ŎƻƳƳŜ ƭŀ ǇǊƻōŀōƛƭƛǘŞ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴ 
évènement plus important que les 5 ou 25 dernières années. 
aŀƛǎΣ ŎƻƳƳŜ ƭŜ ǎƻǳƭƛƎƴŜ [ŀǳǊŜƴǘ 9ǎŎƘŜƴŀǳŜǊΣ ζ ǳƴŜ ƴƻǘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ŜƴǾƻȅŞŜ 
ǉǳΩǳƴŜ ǎŜǳƭŜ ŦƻƛǎΦ 9ƴǎǳƛǘŜΣ ƛƭ ǊŜǾƛŜƴǘ Ł ƭΩŀǳtorité compétente de se rendre sur la 
plate-ŦƻǊƳŜ Ŝƴ ƭƛƎƴŜ /ƻǇŜǊƴƛŎǳǎ ŀŦƛƴ ŘΩƻōǎŜǊǾŜǊ ƭŜǎ ŘƻƴƴŞŜǎ Ŝƴ άǘŜƳǇǎ ǊŞŜƭέΦ 
Celles-ci sont un ensemble de cartes et prévisions mises à jour toutes les six 
ƘŜǳǊŜǎΣ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ǇǊŞŎƛǎƛƻƴ ŘΩǳƴ Ł Ŏƛƴǉ ƪƛƭƻƳŝǘǊŜǎ ǎǳƛǾŀƴǘ ƭŜǎ modèles. On y 
retrouve des prévisions de zones inondables, des estimations de risques, et 
ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ƛƴŘƛŎŜǎ ƳŞǘŞƻǊƻƭƻƎƛǉǳŜǎ ōŀǎŞǎ ǎǳǊ ŘŜǎ ƳƻŘŝƭŜǎ ƘȅŘǊƻƭƻƎƛǉǳŜǎΦ η 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
tǊƻŎŞŘǳǊŜ ŘΩŜƴǾƻƛ ŘŜǎ ƴƻǘƛŦƛŎŀǘƛƻƴǎ 9C!{ 

¦ƴŜ ƴƻǘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ŜƴǾƻȅŞŜ ǉǳΩǳƴŜ ǎŜǳƭŜ ŦƻƛǎΦ 9ƴǎǳƛǘŜΣ ƛƭ ǊŜǾƛŜƴǘ Ł ƭΩŀǳǘƻǊƛǘŞ 
ŎƻƳǇŞǘŜƴǘŜ ŘŜ ǎŜ ǊŜƴŘǊŜ ǎǳǊ ƭŀ ǇƭŀǘŜŦƻǊƳŜ Ŝƴ ƭƛƎƴŜ /ƻǇŜǊƴƛŎǳǎ ŀŦƛƴ ŘΩƻōǎŜǊǾŜǊ 
les données en « temps réel ». Celles-ci sont un ensemble de cartes et 
prévisions mises à jour toutes les six heures et avec une précision de 1km à 5km 
suivant les modèles. On y retrouve des prévisions des zones inondables, des 
estimations des risques, et plusieurs indices météorologiques basés sur les 
ƳƻŘŝƭŜǎ ƘȅŘǊƻƭƻƎƛǉǳŜǎ ŘŜ ƭΩ9/a²CΦ Mais personne ne bouge. Le SPW est aux 
ŀōƻƴƴŞǎ ŀōǎŜƴǘǎΦ tƛǊŜΣ ǳƴŜ ǎƻǳǊŎŜ ƛƴǘŜǊƴŜ ŀǳ ǎȅǎǘŝƳŜ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ /ƻǇŜǊƴƛŎǳǎ 
ƴƻǳǎ ŀŦŦƛǊƳŜ ǉǳŜ ζ ƳŀƭƎǊŞ ƭŜǎ ŜƳŀƛƭǎ ǊŜœǳǎ Ŝǘ ƭŜǎ ƛƴǾƛǘŀǘƛƻƴǎ ǊŞǇŞǘŞŜǎ Ł ǎŜ 
connecter à la plate-forme européenne, aucun abonné belge ne jugera utile de 
le faire, et ce durant plusieurs jours. Ce fait est aisément vérifiable, la plate-
ŦƻǊƳŜ ƎŀǊŘŀƴǘ ŞǾƛŘŜƳƳŜƴǘ Ŝƴ ƳŞƳƻƛǊŜ ŎƘŀǉǳŜ ŎƻƴƴŜȄƛƻƴ Ŝǘ ǎŀ ŘǳǊŞŜΦ η 
 



 
Couche cartographique du Rapid Impact Assessment disponible dans le Mapviewer 
Copernicus. 

Les autoritéǎ .ŜƭƎŜǎ Ǿƻƴǘ ǊŜŎŜǾƻƛǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ƴƻǘƛŦƛŎŀǘƛƻƴǎ 9C!{ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ 
ƭŀ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ ǎŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŀƴǘΣ Ŝǘ ŎŜ Řŝǎ ƭŜ мл ƧǳƛƭƭŜǘΦ /ΩŜǎǘ ƭŜ мн ƧǳƛƭƭŜǘ ǉǳŜ ƭŀ 
ǇǊŜƳƛŝǊŜ ƴƻǘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ Ŏƛōƭŀƴǘ ǎǇŞŎƛŦƛǉǳŜƳŜƴǘ ƭŀ ²ŀƭƭƻƴƛŜΣ Ŝǘ ƭΩhǳǊǘƘŜ Ŝƴ 
particulier est reçue. Celle-ci indique une probabilité de 49% de dépasser la 
ǇŞǊƛƻŘŜ ŘŜ ǊŜǘƻǳǊ ŘŜ нл ŀƴǎΦ [ΩŀǳǘƻǊƛǘŞ Ŝǎǘ ƛƴǾƛǘŞŜ Ł ǎŜ ŎƻƴƴŜŎǘŜǊ ŀǳ ǎƛǘŜ ǿŜō 
ǇƻǳǊ ǎǳƛǾǊŜ ƭΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ŘŜǎ ƳƻŘŝƭŜǎ Ŝǘ ŀƴŀƭȅǎŜǊ ƭŜǎ ŎŀǊǘŜǎ prévisionnelles. 
 

 
Notification EFAS reçue le 12 juillet à 11h27 
 
 



! ǇŀǊǘƛǊ Řǳ ǎŀƳŜŘƛ мл ƧǳƛƭƭŜǘΣ ŎΩŜǎǘ Ł ƭŀ 5hΦнно ǉǳŜ ƭŜǎ ŜƳŀƛƭǎ ŘΩŀƭŜǊǘŜ ŘŜ ƭΩ9C!{ 
ŀǊǊƛǾŜƴǘΦ Lƭǎ ǎƻƴǘ ŜƴǾƻȅŞǎ Ł ǎƻƴ ŘƛǊŜŎǘŜǳǊΣ ŀƛƴǎƛ ǉǳΩŁ ŘŜǳȄ ŎƻƭƭŀōƻǊŀǘŜǳǊǎ Ŝǘ ǳƴŜ 
ƭƛǎǘŜ ŘŜ ŘƛŦŦǳǎƛƻƴ ƛƴǘŜǊƴŜΦ [ΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ƴƻǘƛŦƛŎŀǘƛƻƴǎ ǎƻƴǘ ǊŜœǳŜǎ ǇŀǊ ƭŜ {t²Σ 
avec à chaque fois une invitation à se rendre sur la plateforme pour suivre 
ƭΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ŘŜǎ ƳƻŘŝƭŜǎΦ ¦ƴŜ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ƴƻǘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ǎǇŞŎƛŦƛǉǳŜ Ł ƭŀ ²ŀƭƭƻƴƛŜ Ŝǎǘ 
ǊŜœǳŜ ƭŜ мн ƧǳƛƭƭŜǘ ǇƻǳǊ ƭΩhǳǊǘƘŜΤ ǘǊƻƛǎ ŀǳǘǊŜǎ ƴƻǘƛŦƛŎŀǘƛƻƴǎ ǎǳƛǾǊƻƴǘΦ 

Les e-Ƴŀƛƭǎ ŘΩŀƭŜǊǘŜǎ ǎƻƴǘ ƭŀǊƎŜƳŜƴǘ ƛƎƴƻǊŞǎΦ !ǳŎǳƴ Ǉƭŀƴ ŘΩǳǊƎŜƴŎŜ ƴΩŜǎǘ 
déclenché en catastrophe suite à ces emails, les fonctionnaires ne se 
ŎƻƴƴŜŎǘŜƴǘ Ǉŀǎ Ł ƭŀ ǇƭŀǘŜŦƻǊƳŜ /ƻǇŜǊƴƛŎǳǎ ǇƻǳǊ ǊŜŎǳŜƛƭƭƛǊ Ǉƭǳǎ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎΦ 
[ΩŜȄǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŀǇǇŀǊŜƴǘŜ ƴƻƴŎƘŀƭŀƴŎŜ Ŝǎǘ ŀǎǎŜȊ ǎƛƳǇƭŜΣ ŎƻƳƳŜ ƴƻǳs 
ƭΩŜȄǇƭƛǉǳŜ ƴƻǘǊŜ ŎƻƴǘŀŎǘ ǇŀǊ ǘŞƭŞǇƘƻƴŜ Ł ƭŀ 5Dлн Υ 

vǳŀƴŘ ƭŜ {t² ŀ ŘŞŎƛŘŞ ŘŜ ǊŜƧƻƛƴŘǊŜ ƭŜ ǇǊƻƎǊŀƳƳŜ 9C!{ Ŝƴ нлмрΣ ƭΩƻōƧŜŎǘƛŦ 

Şǘŀƛǘ ŀǾŀƴǘ ǘƻǳǘ ŘŜ ŦŀŎƛƭƛǘŜǊ ƭΩŞŎƘŀƴƎŜ ŘŜ ŘƻƴƴŞŜǎ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŜǳǊƻǇŞŜƴ ǎǳǊ ƭŜǎ 

débits des grands fleuves. Les données wallonnes sonǘ ǇŀǊǘŀƎŞŜǎ ŀǾŜŎ ƭΩ9C!{ ŘŜ 

ƳŀƴƛŝǊŜ ƧƻǳǊƴŀƭƛŝǊŜ Ŝǘ ƭŜ {t² ǇŜǳǘ ǳǘƛƭƛǎŜǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŘƻƴƴŞŜǎ Ł ǎŀ 

disposition pour assurer le bon fonctionnement du réseau. 

[Ŝ ōǳǘ ǇǊŜƳƛŜǊ ŘŜ ŎŜ ǇŀǊǘŜƴŀǊƛŀǘ ƴΩŜǎǘ ŘƻƴŎ Ǉŀǎ ƭŀ ǎŞŎǳǊƛǘŞΦ 5ŝǎ ƭƻǊǎΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ 

Ŝǳ ŘΩƛƴǘŞƎǊŀǘƛƻƴ ǎǇŞŎƛŦƛǉǳŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳǇƻǎŀƴǘŜ ζ ŀƭŜǊǘŜ η ŘŜ ƭΩ9C!{ Řŀƴǎ ƭŜǎ 

procédures internes à la DO.223. Les procédures et outils du passé ont toujours 

très bien fonctionné et sont adaptés aux situations habituelles sur le territoire 

ōŜƭƎŜΦ 5Ŝ ƭΩŀǾŜǳ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ƛƴǘŜǊƭƻŎǳǘŜǳǊΣ Ł ǎŀ ŎƻƴƴŀƛǎǎŀƴŎŜΣ ǇŜǊǎƻƴƴŜ ƴŜ ǎΩŜǎǘ 

connecté à la plateforme Copernicus entre le 10 et le 14 juillet, les données 

utilisées pour décider de passer en phase de pré-ŀƭŜǊǘŜ ƻƴǘ ŞǘŞ ŎŜƭƭŜǎ ŘŜ ƭΩLwaΣ 

ŎƻƳƳŜ ŘΩƘŀōƛǘǳŘŜΦ 

/ΩŜǎǘ ŘƻƴŎ Ŝƴ ŘŞōǳǘ ŘŜ ǎŜƳŀƛƴŜΣ Ł ƭŀ ǎǳƛǘŜ ŘŜǎ ŀƭŜǊǘŜǎ ŘŜ ƭΩLwaΣ ǉǳŜ ƭŀ 5hΦнно 

ŎƻƳƳŜƴŎŜ Ł ǎǳǊǾŜƛƭƭŜǊ ƭŀ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŎΩŜǎǘ ƳŜǊŎǊŜŘƛΣ ŀƭƻǊǎ ǉǳŜ ƭΩLwa ǇŀǎǎŜ Ŝƴ 

ŀƭŜǊǘŜ ǊƻǳƎŜΣ ǉǳŜ ŘŜǎ ƳŜǎǎŀƎŜǎ ŘΩŀƭŜǊǘŜ ǎƻƴǘ ŀƭƻǊǎ ŜƴǾƻȅŞǎ ŀǳȄ ŎƻƳƳǳƴŜǎΦ 

Ces messages restent toutefois lacunaires et difficilement actionnables. Un 

bourgmestre nous explique que le message envoyé à sa commune ne contient 

ŀǳŎǳƴŜ ǊŜŎƻƳƳŀƴŘŀǘƛƻƴ ŘΩŞǾŀŎǳŀǘƛƻƴ Ŝǘ ǳƴƛǉǳŜƳŜƴǘ ǳƴŜ ƴƻǘŜ ǊŜƭŀǘƛǾŜ ŀǳȄ 

ŎŀƳǇǎ ŘŜ ƧŜǳƴŜǎ ǎƛǘǳŞǎ Ŝƴ ōƻǊŘ ŘŜ ŎƻǳǊǎ ŘΩŜŀǳΦ ¦ƴ ŀǳǘǊŜ ƴƻǳǎ ƛƴŘƛǉǳŜ ǉǳΩƛƭ ŀ 

bien prƻŎŞŘŞ Ł ŘŜǎ ŞǾŀŎǳŀǘƛƻƴǎ ǎǳƛǘŜ Ł ƭΩŀƭŜǊǘŜ Řǳ ƳŜǊŎǊŜŘƛΣ Ƴŀƛǎ ǉǳΩƛƭ ƴΩŞǘŀƛǘ 

Ǉŀǎ ǇǊŞǾŜƴǳ ŘŜ ƭŀ ǇƻǳǊǎǳƛǘŜ Ŝǘ ƭΩŀƳǇƭŜǳǊ ŘŜǎ ƛƴƻƴŘŀǘƛƻƴǎ ǇƻǳǊ ƭŀ ƴǳƛǘΦ 

[ΩLwa ǇŀǎǎŜ Ŝƴ ŀƭŜǊǘŜ ǊƻǳƎŜ ƳŜǊŎǊŜŘƛ 



[Ŝǎ ƳŞǘŞƻǊƻƭƻƎǳŜǎ Řǳ ǊƻȅŀǳƳŜ ǎǳƛǾŜƴǘ ōƛŜƴ ŜƴǘŜƴŘǳ ƭΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴ Řǳ ŎƛŜƭΣ Ƴŀƛǎ 

ǇŀǊ ƭŀ ƴŀǘǳǊŜ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ǇŜǘƛǘ ǇŀȅǎΣ ƭΩLwa ŀ ŘŞǾŜƭƻǇǇŞ ǎŜǎ ǇǊƻǇǊŜǎ ƳƻŘŝƭŜǎ ŀǾŜŎ 

ǇƻǳǊ ōǳǘ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴ ƳŀƛƭƭŀƎŜ ŘŜ ǘǊŝǎ ƘŀǳǘŜ ǊŞǎƻƭǳǘƛƻƴ όŘŜ нΣр ƪƳ Ł ŜƴǾƛǊƻƴ м 

km). 

[ƻǊǎ ŘŜ ǎƻƴ ōǳƭƭŜǘƛƴ Řǳ мо ƧǳƛƭƭŜǘΣ ƭΩLwa ǇǊŞǾƻƛǘ ŜƴǘǊŜ ул Ŝǘ мрл ƳƳ ŘŜ ŎǳƳǳƭΣ 

ŘǳǊŀƴǘ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ƭΩŞǇƛǎƻŘŜΣ ǎǳǊ ƭŀ ǇǊƻǾƛƴŎŜ ŘŜ [ƛŝƎŜΦ /ŜǘǘŜ ǇǊŞŘƛŎǘƛƻƴ Ŝǎǘ 

ŘƻƴŎ Ǉƭǳǎ ōŀǎǎŜ ǉǳŜ ƭŜ ƳƻŘŝƭŜ ŜǳǊƻǇŞŜƴ Ŝǘ ǎΩŜȄǇƭƛǉǳŜ ŘŜ ǇŀǊ ƭΩǳǘƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ 

divers modèles. Au final, ce ne sont pas moins de 6 modèles différents 

observés par les météorologies pour essayer dΩƻōǘŜƴƛǊ ƭŀ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴ ƭŀ Ǉƭǳǎ 

précise. 

Les données vont rester dans une prédiction similaire pour le reste de 

ƭΩŞǇƛǎƻŘŜΣ ŀǾŜŎ слςмрл ƳƳ ŘŜ ǇǊŞǾǳ ƭŜ ƳŜǊŎǊŜŘƛ мп ƧǳǎǉǳΩŀǳ ƧŜǳŘƛ нлƘΦ 

Néanmoins, même plus bas, les chiffres sont extraordinaires pour un mois de 

ƧǳƛƭƭŜǘΦ [ΩLwa ǇƭŀŎŜ ŘƻƴŎ ƭŀ ǇǊƻǾƛƴŎŜ ŘŜ [ƛŝƎŜ Ŝƴ ŀƭŜǊǘŜ ƧŀǳƴŜ Ŝƴ ŘŞōǳǘ ŘŜ 

ǎŜƳŀƛƴŜΣ ǇŀǎǎŜ Ŝƴ ŀƭŜǊǘŜ ƻǊŀƴƎŜ ƭŜ ƳŀǊŘƛ όнпƘ ŀǾŀƴǘ ƭΩŞǾŝƴŜƳŜƴǘύ Ŝǘ Ŝƴ ŀƭŜǊǘŜ 

rouge le mercredi à mi-journée au vu des précipitations annoncées de plus de 

мллƳƳ Ŝƴ нпI ǎǳǊ Ǉƭǳǎ ŘΩǳƴ quart de la province. 

/ŜǘǘŜ ŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ǇǊƻƎǊŜǎǎƛǾŜ ŘΩŀƭŜǊǘŜ ƧŀǳƴŜ Ł ǊƻǳƎŜΣ ŀƭƻǊǎ ǉǳŜ ƭŜǎ ŎƘƛŦŦǊŜǎ ŘŜ 

ǇǊŞŎƛǇƛǘŀǘƛƻƴǎ ǎƻƴǘ Ŏƻƴƴǳǎ Ŝǘ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŞǾƻƭǳŞ ŘŜǇǳƛǎ ƭŜ мо ƧǳƛƭƭŜǘΣ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŘŜ 

ƭŀ ƴƻƴŎƘŀƭŀƴŎŜ ŘŜ ƭŀ ǇŀǊǘ ŘŜ ƭΩLwa Ƴŀƛǎ ƭŜ ǊŜŦƭŜǘ ŘΩǳƴŜ ǇǊƻŎŞŘǳǊŜ ƛƴǘŜǊƴŜ : « un 

code rouge ne peut être émis au maximum 12 heures (et parfois moins en 

ŦƻƴŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩƛƴŎŜǊǘƛǘǳŘŜύ ŀǾŀƴǘ ƭŜ ǇƘŞƴƻƳŝƴŜ ƳŞǘŞƻǊƻƭƻƎƛǉǳŜΦ η 

 

->>>>>>> Source de ces informations : « Hugues Krasner » pour Paris Match.  

 

De plus, Lƭ Ŧŀǳǘ ǎŀǾƻƛǊ ǉǳŜ ƭŀ 5DI ζ ǇƻǎǎŝŘŜ ǳƴ ǎȅǎǘŝƳŜ ŘΩŀƭŜǊǘŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ŘŞōƛǘǎ 

ŘŜǎ ŎƻǳǊǎ ŘΩŜŀǳ ηΣ ŜȄǇƭƛǉǳŜ ƭŜ ŘŞǇǳǘŞ ŎŘIΦ ζ 9ƴ ŦƻƴŎǘƛƻƴ ŘŜ ŎŜǊǘŀƛƴǎ ǎŜǳƛƭǎΣ ǳƴŜ 

ǇǊŞŀƭŜǊǘŜΣ ǾƻƛǊŜ ǳƴŜ ŀƭŜǊǘŜΣ Ŝǎǘ ŜƴǾƻȅŞŜ Ł ŘƛǾŜǊǎŜǎ ŀǳǘƻǊƛǘŞǎΦ η [ΩƛŘŞŜ Ŝǎǘ 

ŘΩŀƴƴƻƴŎŜǊ ǳƴ ζ ŘŞōƛǘ ǘǊƻǇ ƛmportant et donc un risque de crue. » « Les 

ƘȅŘǊƻƭƻƎǳŜǎ ŞǘŀōƭƛǎǎŜƴǘ ƭŜǳǊ ƳŜǎǎŀƎŜ ŘΩŀƭŜǊǘŜ ǎǳǊ ōŀǎŜ ŘŜǎ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴǎ ŘŜ ƭΩLwaΣ 

qui sont intégrées au modèle de prévision du Service public de Wallonie 

Hydromax. »  

Pour faire simple, en fonction des observations sur le terrain (débit des cours 

ŘΩŜŀǳύ Ŝǘ ŘŜǎ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴǎ ŘŜ ƭΩLwaΣ ƭŀ 5DI ŜŦŦŜŎǘǳŜ ŘŜǎ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴǎ ƎǊŃŎŜ ŀǳ 

programme Hydromax. « Il permet aux ingénieurs de recevoir des estimations 



ŘŜ ŘŞōƛǘǎ ŘŜǎ ŎƻǳǊǎ ŘΩŜŀǳΦ tƻǳǊ ƭŜ ōŀǎǎƛƴ ŘŜ ƭŀ ±ŜǎŘǊŜΣ ŘŜǎ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴǎ Ƨǳsque 27 

ƘŜǳǊŜǎ Ł ƭΩŀǾŀƴŎŜ ŀǾŜŎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ ǎŎŞƴŀǊƛƻǎ ηΣ ǇǊŞŎƛǎŜ aΦ 5ŜǎǉǳŜǎƴŜǎΦ 

9ǘ ŎΩŜǎǘ ƭŁ ǉǳŜ œŀ ŘŜǾƛŜƴǘ ǘǊŝǎ ƛƴǘŜǊǇŜƭƭŀƴǘΦ {ǳǊ ƭŀ ōŀǎŜ ŘŜǎ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ǊŜœǳŜǎ 

(situation sur le terrain plus projections de précipitations), le 13 juillet dès 21 

heures (et même en journée), des prévisions très inquiétantes apparaissaient. « 

" нмƘΣ ƭŜ ƳƻŘŝƭŜ IȅŘǊƻƳŀȄ Řƻƴƴŀƛǘ ŘŜǎ ǇǊƻƧŜŎǘƛƻƴǎ ŘΩƛƴƻƴŘŀǘƛƻƴǎ ǎǳǇŞǊƛŜǳǊŜǎ 

à la crue la plus haute enregistrée (à la station de Chaudfontaine, sur la Vesdre) 

», dit M. Desquesnes. La crue ƭŀ Ǉƭǳǎ ƘŀǳǘŜΣ ŎΩŞǘŀƛǘ ƭŜ мп ǎŜǇǘŜƳōǊŜ мффуΣ ŀǾŜŎ 

un débit de 158,8 m3 par seconde. Pour le 14 juillet à 4h du matin, les 

prévisions donnaient même un débit de plus du double de celui enregistré en 

мффуΦ [ƻǊǎ ŘΩǳƴŜ ŀǳŘƛǘƛƻƴΣ ƭŜ ŘƛǊŜŎǘŜǳǊ ŘŜ ƭŀ 5DIΣ tƘƛƭƛǇpe Dierickx, parlait de 

seuil de préalerte à 70 m3 par seconde à la station de Chaudfontaine. Mais si le 

ƭƻƎƛŎƛŜƭ IȅŘǊƻƳŀȄ ŘƻƴƴŜ ŘŜǎ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴǎΣ ŎΩŜǎǘ ōƛŜƴ ǳƴ ƘǳƳŀƛƴ ǉǳƛ Řƻƛǘ ƭŀƴŎŜǊ 

les alertes. 

En tout cas, selon les chiffres relevés par François Desquesnes, dès le 13 juillet 

Ł мƘ Řǳ ƳŀǘƛƴΣ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴǎ ƛƴŘƛǉǳŀƛŜƴǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ Şǘŀƛǘ ŀǳ-delà du seuil 

ŘŜ ǇǊŞŀƭŜǊǘŜΦ 9ǘ ǇƻǳǊǘŀƴǘΣ ƛƭ ƴΩȅ ŀǳǊŀ ƧŀƳŀƛǎ ŘŜ ǇǊŞŀƭŜǊǘŜ ŘŞŎƭŜƴŎƘŞŜΦ 9ǘ ŀƭƻǊǎ 

que, le 13 juillet à 18h, la DGH avait déjà les éléments pour lancer une alerte, 

celle-ci ne sera lancée que le 14 juillet à 6h01. Soit 12 heures de perdues. « La 

DGH est désignée comme le guetteur des inondations », dit M. Desquesnes. « 

Que fait-elle entre le 13 juillet à 18h et le 14 juillet à 6h ? Et cela alors que 

ƭΩLwaΣ ŘŞjà en amont, a des prévisions de pluie qui annoncent les inondations. 

La DGH envoie un simple bulletin de vigilance généralisée le 12 juillet, mais ça 

ƴŜ Ǿŀ Ǉŀǎ Ǉƭǳǎ ƭƻƛƴΦ όΧύ [ΩŀƭŜǊǘŜ Ŝǎǘ ŘƻƴƴŞŜ ǉǳŀƴŘ ƭΩƛƴƻƴŘŀǘƛƻƴ ŀ ŎƻƳƳŜƴŎŞΦ η 

 

Et même, conclut François Desquesnes, « si on avait lancé une alerte ne fût-ce 

ǉǳΩŁ ƳƛƴǳƛǘΣ ƻƴ ŀǳǊŀƛǘ ƎŀƎƴŞ ǎƛȄ ƘŜǳǊŜǎ ǇǊŞŎƛŜǳǎŜǎΦ όΧύ bƻǘǊŜ Ƨƻō όŘŜ 

ǇŀǊƭŜƳŜƴǘŀƛǊŜύΣ ŎΩŜǎǘ ŘŜ ŎƻƳǇǊŜƴŘǊŜ ǇƻǳǊǉǳƻƛ ƻƴ ƴΩŀ Ǉŀǎ ǳǘƛƭƛǎŞ Ǉƭǳǎ ǘƾǘ ƭŜǎ 

ƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ Ŝǘ ǉǳΩƻƴ ƴΩŀ Ǉŀǎ ǎƻƴƴŞ ƭŜ ǘƻŎǎƛƴΦ vǳŜƭƭŜ ŀ ŞǘŞ ƭΩŜȄǇŜǊǘƛǎŜ ƘǳƳŀƛƴŜ 

όŘŜ ƭΩƛƴƎŞƴƛŜǳǊ ŘŜ ƎŀǊŘŜύ Ŝƴ Ǿƻȅŀƴǘ ƭŜǎ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴǎ ŘΩIȅŘǊƻƳŀȄ Κ η 5Ŝǎ ǊŞǇƻƴǎŜǎ 

sont espérées ce vendredi mais une certitude : ces données sont très 

interpellantes. 

 

->>>>>>>>>>>>>>>>Par Benoît Jacquemart pour « La Meuse ».  

 

 



 

 

En ce qui concerne la prévision à proprement parlé, à plus de 3 jours nous 

utilisons essentiellement des modèles à mailles larges moins précis mais ils 

permettent notamment de déceler des tendances à long terme. Dès le 5 juillet 

au soir, un certain nombre de membres commençait à montrer la possibilité 

ŘΩǳƴŜ ƎƻǳǘǘŜ ŦǊƻƛŘŜ Řŀƴǎ ƴƻǎ ǇŀǊŀƎŜǎ ŜƴǘǊŜ ƭŜ мл Ŝǘ мр ƧǳƛƭƭŜǘΦ /ŜǇŜƴŘŀƴǘΣ Ł 

cette échéance, ce scénario est encore largement à confirmer.  

/ΩŜǎǘ ǊŞŜƭƭŜƳŜƴǘ Ł ǇŀǊǘƛǊ Řǳ т ƧǳƛƭƭŜǘ ǉǳŜ ƭŜǎ ǇǊƛƴŎƛǇŀǳȄ ŎŜƴǘǊŜǎ ŘŜ ǇǊŞǾision à 

long terme tels que GEFS, ECMWF et UKMO, émettent des signaux de scénarios 

potentiellement extrêmes pour ƭŜ .ŞƴŞƭǳȄ Ŝǘ ƭΩƻǳŜǎǘ ŘŜ ƭΩ!ƭƭŜƳŀƎƴŜΦ [ŀ 

ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ ŀƭƻǊǎ Ł ǎǳǊǾŜƛƭƭŜǊ ŘŜ ǇǊŝǎΣ ŘŜǎ ŘŞŎŀƭŀƎŜǎ Ǿƻƴǘ ŜƴŎƻǊŜ ǎΩƻǇŞǊŜǊΣ ƭŜǎ 

régions à risque ne ǎƻƴǘ Ǉŀǎ ŜƴŎƻǊŜ ŘŞǘŜǊƳƛƴŞŜǎ Ŝǘ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ Ŝǎǘ ǘƻǳƧƻǳǊǎ Ł 

préciser. Au fur-et-à-mesure des mises-à-jour suivantes, des doutes subsistent 

ǎǳǊ ƭŜǎ ŘŞǘŀƛƭǎΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ǎǳǊ ƭŀ ǊŞƎƛƻƴ ƭŀ Ǉƭǳǎ Ł ǊƛǎǉǳŜ Ŝǘ ǎǳǊ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŦǊƻƴǘŀƭŜ 

ǉǳƛ ǾŀǊƛŜ ŜƴŎƻǊŜ ǎŜƴǎƛōƭŜƳŜƴǘ ŘΩǳƴ ƳƻŘŝƭŜ Ŝǘ ŘΩǳƴ ǎŎŞƴŀǊƛƻ Ł ƭΩŀǳǘǊŜΦ 5ŝǎ ƭƻǊǎΣ 

nous attendons impatiemment que les modèles à mailles fines, plus précis mais 

à plus courtes échéances, nous donnent leurs scénarios :   

 
 

Tous, sans exception, Řŝǎ ǉǳΩƛƭǎ ŀǘǘŜƛƎƴŜƴǘ ƭΩŞŎƘŞŀƴŎŜ Řǳ мр juillet (le 12 ou le 

13 juillet selon le modèle), ǇǊŞǾƻƛŜƴǘ ŘŜǎ ŀŎŎǳƳǳƭŀǘƛƻƴǎ ŘΩŀǳ Ƴƻƛƴǎ млл-

мрлƭκƳчΣ ŎŜǊǘŀƛƴǎ ǎŎŞƴŀǊƛƻǎ ŀƭƭŀƛŜƴǘ ƳşƳŜǎ ƧǳǎǉǳΩŁ Ǉƭǳǎ ŘŜ нллƭκƳч très 

ponctuellement sur le nord-Ŝǎǘ ŘŜ ƭΩ!ǊŘŜƴƴŜ. De plus, de légers décalages sont 

observés maiǎ ƭΩŜǎǘ Řǳ Ǉŀȅǎ ǇŀǊŀƛǘ ƭŀǊƎŜƳŜƴǘ Ǉƭǳǎ ŎƻƴŎŜǊƴŞ ǉǳŜ ƭŜ ǊŜǎǘŜ Řǳ 

Royaume. Enfin, détail important, le Meteo Wing a transmis le lundi 12 juillet 

vers 8h du matin une prévision annonçant des quantités de précipitations 

ŀƭƭŀƴǘ ƧǳǎǉǳΩŁ нллƭκƳч ǎǳǊ ƭΩŜǎǘ Řǳ Ǉŀȅǎ pour la période allant du 14 au 16 

juillet.  



 

Si vous doutiez encore du caractère prévisible de la situation, voici une 

publication de mon collègue Pierre Hansoul, prévisionniste pour la société 

Skyes :  

 
Et voici ma réaction :  

 
 

hƴ Ŏƻƴƴŀƛǘ ƭŀ ǎǳƛǘŜΧ  

 

- La prévision et le suivi sur Info Meteo provenant directement depuis la page 

Facebook :  

 

En détails :  

Le 13/07 11H22 : DEBUT DE L'ACTIVATION FRONTALE. 

Voici la situation en ce mardi 11h00, le ciel est très nuageux à couvert sur notre 

pays et on remarque des pluies faibles à modérées intermittentes liées à un 

système frontal s'enroulant autour d'un minimum dépressionnaire présent sur 

le nord de la France. Autrement dit, mon analyse de dimanche pour ce mardi 



midi est très proche de la réalité. On retrouve le front froid, le front chaud et 

l'occlusion qui concernent notre pays. Leur position diffère très peu par rapport 

à ce qui était prévu. Pour le moment, ces fronts ne sont pas trop actifs mais ils 

vont se renforcer davantage ces prochaines heures à cause d'une branche de 

jet stream qui remonte vers nos régions et la goutte froide qui se rapproche 

des Alpes. 

Des précipitations parfois fortes se produiront jusqu'en soirée du centre vers 

l'est du pays, nous ne retrouverons alors plus qu'une seule bande de 

précipitations sous forme d'occlusion (mauve), le front froid ayant rattrapé le 

front chaud. Elle ne concernera plus que le sud du sillon Sambre-et-Meuse 

durant la nuit, mais les pluies seront par moment encore fortes. 

 
 

 

 

 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

13 juillet 15h40 

 

Pour information et pour compléter tout ce qui a été dit précédemment voici 

l'avertissement officiel de l'IRM qui est passé à l'orange sur une grande partie 

est de la Belgique, comme je le craignais hier. 

Pour ma part, j'estime le cumul de pluie le plus important autour de 150-

170l/m² au nord-est du massif ardennais, particulièrement en versant nord 

du plateau des Hautes-Fagnes d'ici jeudi soir. Grosso modo le versant nord du 

massif ardennais et plus largement les régions autour du sillon Sambre-et-

Meuse semblent particulièrement visées avec des cumuls moyens entre 60 et 



100l/m². C'est l'occasion pour moi de vous rappeler que mes prévisions ne se 

substituent en aucun cas aux avertissements émis par l'IRM pour la protection 

des biens et des personnes. Mes informations n'engagent que moi.  

Bon courage à tout le monde (sauf aux côtiers qui doivent se demander ce qui 

se passe sur le reste du pays).  

 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

13 juillet 19h24 : LE PLUS DURE EST ENCORE A VENIR. 

-> Situation à surveiller de près jusque jeudi fin de matinée. 

Bonsoir tout le monde, :) 

Pour rebondir sur la situation de ce matin 11h, le système frontal est à présent 

occlus, c'est-à-dire que le font froid a rattrapé le front chaud et une large 

bande de précipitations est à présent clairement visible sur les images radar 

(voir première image). De plus, le jet stream remonte depuis l'Italie pour 

terminer juste à l'est de notre pays ce qui a le don d'activer cette perturbation, 

alors que les convergences dans les basses couches terminent le travail. En 

effet, le combo goutte froide sur les Alpes + dépression sur le centre de 

l'Europe maintiennent cette perturbation active sur une large frange est de 

notre pays. Le vent de nord-ouest se renforcera même légèrement demain 

après-midi pour atteindre entre 30 et 60km/h en pointes pour des maxima qui 

ne dépasseront pas de 14 à 19°C sous cette grosse chappe nuageuse qui ne 

distillera pas de précipitations ou presque sur l'ouest du pays. 



Par contre, comme vous pouvez le remarquer sur ma deuxième analyse, la 

perturbation bougera très peu d'ici jeudi fin de matinée. Elle aura tendance à 

remonter un peu vers le nord demain après-midi mais les précipitations seront 

souvent cantonnées au sud et à l'est de Bruxelles. En allant vers le sud-est, les 

précipitations seront particulièrement fortes, avec des cumuls moyens oscillant 

entre 40 à 80l/m² supplémentaires. Ponctuellement, le long du sillon Sambre-

et-Meuse des pointes à 100-120l/m² seront possibles. Enfin, sur le nord-est du 

reliefs ardennais on pourrait monter jusqu'à 130-150l/m² d'ici jeudi midi. 

 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

14 juillet 08h34 LA PLUS GRANDE PRUDENCE ENCORE AUJOURD'HUI, CETTE 

NUIT ET DEMAIN MATIN  

-> La province de Liège particulièrement touchées 

La nuit a été longue pour les pompiers, surtout en province de Liège où on 

compte près de 200 interventions pour des caves ou des voiries inondées. Ces 

photos très impressionnantes de Séba Bodson en témoignent, à Mery, dans la 

région d'Esneux. 

Vous êtes nombreux à m'envoyer des photos d'inondations ou de dégâts, 

courage à vous. 



Malheureusement aucune amélioration n'est prévue avant demain matin, au 

contraire. De 30 à 60 l/m² sont encore attendus d'ici demain midi 

principalement autour et au sud du sillon Sambre-et-Meuse, ponctuellement 

jusqu'à 90-100l/m² en versant nord-est de l'Ardenne. En allant vers l'ouest le 

risque de précipitations diminuera pour disparaître près de la côte. 

Vaut mieux reporter ou annuler vos déplacements non-indispensables 

aujourd'hui. La situation risque d'être critique dans certains secteurs vu les 

quantités d'eau encore prévues et les conditions déjà difficiles. 

 

 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

14 juillet 9h02 LE CENTRE DE SPA TOUCHE PAR LES INONDATIONS, DEJA 

75L/M² TOMBÉS DEPUIS HIER.  

-> Vesdre en alerte de crue. 

-> La situation risque fortement de s'empirer ces prochaines heures. 

J'attends encore environ la même quantité d'eau dans la cité thermale d'ici 

demain midi. 



La situation risque de devenir critique à certains endroits de la province de 

Liège, la Vesdre est également en alerte de crue. 

 

Vidéo prise par Charles Gardier. 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

14 juillet 14h54 INONDATIONS IMPORTANTES EN REGIONS 

SPADOISES.  

Voici deux images qui résument tristement la situation dans la région theutoise 

et spadoise. 

Malheureusement, il risque de pleuvoir de façon continue et parfois fortes 

jusqu'en début de nuit sur le sud-est du pays. La situation pourrait bien encore 

s'aggraver et devenir catastrophique dans certains fonds de vallées en province 

de Liège notamment. 

Ma mère qui travaille à l'Aldi de Spa a pu rentrer de justesse via les hauteurs 

vers Verviers. Oubliez la vallée de Theux pour les déplacements ces prochaines 

heures... 



Photos de Sylvie Deterville et Mélisse Détaille à Theux. 

 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

14 Juillet 15h32 LE BARRAGE D'EUPEN A OUVERT SES VANNES. 

-> UNE PARTIE DES VILLAGES DE BAELEN ET DOLHAIN EVACUE. 

D'importantes quantités d'eau sont lâchées depuis le barrage d'Eupen, le 

barrage de la Gileppe est sous contrôle pour le moment. 

Vu les quantités d'eau énormes tombées dans la région, dépassant par endroits 

largement les 120l/m² depuis le début de l'épisode. 

Le barrage du lac d'Eupen est surchargé et déleste le surplus d'eau.  

Etant donné le débit déjà très important de la Vesdre, des débordements 

supplémentaires seront à craindre dans les régions suivantes ces prochaines 

heures: 

Eupen, Membach, Limbourg, Verviers, Pepinster, Trooz, Chaudfontaine Chênée 

(en noir sur la carte ci-jointe). 

Il est très compliqué de prévoir les conséquences d'une telle ƳŀƴǆǳǾǊŜ. En 

tout cas, préparez-vous à ce que la Vesdre déborde davantage, des dispositions 

sont prises au niveau communal pour les habitants en fond de vallée. 



 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

LE 14 JUILLET 17H INONDATION IMPORTANTE A PEPINSTER (FORGES THIRY). 

-> avant il y avait 5 terrains de tennis à cet endroit. 

Je veux dire avant que la Hoegne inonde tout sur son passage sous un bon 

mètre d'eau, les dégâts sont colossaux entre Spa et Pepinster en passant par 

¢ƘŜǳȄΦ [ΩŀǊƳŞŜ Ŝǎǘ ƳşƳŜ ƳƻōƛƭƛǎŞŜ ŀŎǘǳŜƭƭŜƳŜƴǘ Řŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜ 

ŎƻƳƳǳƴŜ ƻǴ ƭŜǎ ǊŞǎƛŘŀƴǘǎ ŘΩǳƴ ƘƻƳŜ ƻƴǘ dû être relogés. Les habitants situés 

dans le fond de plusieurs villages ont également dû quitter leur domicile 

notamment à Baelen, Dolhain et Chaudfontaine. Les prochaines heures 

ǎΩŀƴƴƻƴŎŜƴǘ ŎǊƛǘƛǉǳŜǎΣ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ŘƛȊŀƛƴŜǎ ŘŜ ƭƛǘǊŜǎ ǇŀǊ ƳŝǘǊŜǎ ŎŀǊǊŞǎ ǎƻƴǘ Ŝncore 

ǇǊŞǾǳǎ ǎǳǊ ŎŜǎ ǊŞƎƛƻƴǎ ŘŞƧŁ ǎƛƴƛǎǘǊŞŜǎΦ tƻǳǊ ǊŀǇǇŜƭ ƭŜ ƭŀŎ ŘΩ9ǳǇŜƴ ŀ ƻǳǾŜǊǘ ǎŜǎ 

vannes il y a peu et la situation est de plus en plus tendue également à La 

Gileppe (réseau hydrographique de la Vesdre). 

Lƭ ȅ ŀ ŘƻƴŎ ǳƴ ǊƛǎǉǳŜ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ ŘΩŀƎƎǊŀǾŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŎƻƴŘƛǘƛƻƴǎ ƧǳǎǉǳΩŜƴ ƳƛƭƛŜǳ ŘŜ 

ƴǳƛǘΣ ŜƴǎǳƛǘŜ ƭŀ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ ŘŜǾǊŀƛǘ ƭŜƴǘŜƳŜƴǘ ǎΩŀƳŞƭƛƻǊŜǊΦ 



 

La vidéo est signée Didier Windmeulen. 

Merci pour toutes vos observations et commentaires, n'hésitez pas à me 

contacter si vous avez besoin d'aide (logement, logistique...), un appel à la 

solidarité sera lancé sur la page à 17h30. 

 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Le 14 juillet à 18h20 INFORMATION OFFICIELLE ET RASSURANTE : Les vannes 

du lac de "La Gileppe" ne sont pas ouvertes. 

Ce sont les informations provenant du Centre de Crise, la situation est sous 

contrôle pour le moment concernant le barrage. 

Attention à toutes les "fake news" qui circulent, tous les médias en font les 

frais, Info Meteo aussi. 

Une communication officielle suivra prochainement. 

 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

Le 14 juillet à 19h33 SITUATION CATASTROPHIQUE CE SOIR DANS LE CENTRE 

DE THEUX. 

-> Complément d'information à propos de "La Gileppe". 


